
 
 

BUREAU DU COMITE DE DIRECTION  
PROCES-VERBAL 

 
 

 

REUNION du 06 SEPTEMBRE 2023 
 
 
 

Présidence: GALLE Philippe 
 

 

Présents : BASTGEN Patrick, BONNET Philippe, BROSSARD Christophe, CHEVALLIER Martine, 
MICHAU Gilles. 

 
 

Excusé :  GABUT Thierry. 
 

 

Assiste :  DURAND Fabrice (Directeur Administratif). 
 

 
 

En préambule, le Président adresse ses félicitations à Nicolas COUTANT, membre du Comité pour la naissance de 
son fils Léo le 03 septembre dernier. 
 
 
1- INTERVENTION DU PRESIDENT 

Philippe GALLE 
 

1.1- Informations nationales  
1.1.1- Vie des instances 
Matthieu RABY, Président du District des Pyrénées Atlantiques, a été élu Président du Collège des présidents de 
districts pour le reste de la mandature. 
 
1.1.2- Partenariat 
Le Bureau est informé : 

 des dotations Nike reçues de la L.F.A. en déstockage. Il convient de réfléchir sur la politique à adopter 
sur les clubs à récompenser. 

 de la dotation Nike de 7.500 €, à commander rapidement. 
 de l’opération des bons d’achats gratuits Nike proposés aux clubs. 55 clubs du District n’ont pas 

répondu à ce jour. Ce qui représente une dotation de 27.700 € à commander sur la plateforme internet 
dédiée Nike. Ils ont été relancés par mail. L’opération se termine le 30 septembre.  

 
1.1.3- Football d’animation 
Le Bureau est informé que les dotations Rentrée du foot sont en cours de livraison dans les districts. 
 
1.2- Informations régionales 
 

1.2.1- Social 
Le Bureau est informé qu’Anthony JUNGES, Conseiller Technique Bi-départemental en Arbitrage sur les districts 
37 et 41 a fait l’objet d’une rupture de contrat. Le recrutement d’un nouveau Conseiller au sein de la Ligue est en 
cours.  L’offre d’emploi a été publiée. En attendant l’arrivée de ce nouveau salarié, aucune solution intermédiaire 
n’a été trouvée à ce jour. Une solution devrait être proposée rapidement. 
Les trois postes créés la saison dernière de conseillers bi-départementaux en Promotion de l’Arbitrage sont en 
voie d’être pérennisés. Gilles MICHAU, Président de la Commission départementale de la Promotion de 
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l’arbitrage, rappelle l’apport indéniable de ces postes dans la promotion et le recrutement de nouveaux arbitres à 
l’issue de la saison dernière. 
 

 
1.3- Informations départementales 
 

1.3.1- Préformation 
Le Bureau est informé que quatre clubs ont remporté le défi-jonglages U13 à l’issue de la saison 2022-2023. Une 
remise de dotation est décidée de préférence dans chacun des clubs. 
 
1.3.2- Amendes 
Le club de l’U.S CROTELLES a demandé par un courriel daté du 09 août 2023 l’exonération de 90€ à l’amende 
infligée pour leur absence injustifiée à l’A.G. du District du 29 juin dernier. 
Compte tenu des arguments exposés par le club, 
Le Bureau donne son accord pour l’exonération de l’amende. Le montant de 90 € sera porté au crédit du compte 
club. Cependant, une amende pour absence AG excusé est infligée au club. Le montant de 45€ sera porté au débit 
du compte club. 
 
1.3.3- Entente 
Le Bureau est informé de la demande d’ententes sur plusieurs catégories entre les clubs voisins de YZEURES-
PREULLY (37) et de MARTIZAY (36).  Des équipes seront engagées dans les compétitions de l’Indre et d’autres 
dans les compétitions de l’Indre-et-Loire. 
Considérant l’avis favorable du District de l’Indre, 
Le Bureau donne un avis favorable. 
 
1.3.4- Football Loisir 
Le Bureau est informé du nombre insuffisant d’équipes engagées pour la nouvelle saison en compétitions Loisir. 
Les compétitions Loisir ne pourront donc pas se tenir cette saison. 
Le Bureau regrette ce manque d’engagement. Des clubs Loisir restés fidèles au District depuis leur affiliation se 
dirigent vers la Fédération multisport concurrente. 
Un débat s’engage entre les membres du Bureau sur les raisons d’une telle fuite. 
Des pistes de réflexion sont avancées pour relancer le championnat Loisir dans le District : 

 Bonus de points au Label Ecole de football. 
 Mutations supplémentaires accordées au club. 
 Bonus de points pour une équipe première Libre départementale. 
 Ciblage des entreprises. 

 
1.3.5- Nouvelles pratiques 
Le Bureau est informé du nombre de clubs intéressés pour créer une équipe Foot en marchant cette saison : 9 
clubs. Des criteriums seront organisés au cours de la saison. 
 
1.3.6- Compétitions 
Le Bureau est informé de la tenue des journées de pré-compétition organisées en U13 et U15 pour les Brassages 
Elite 1ère phase le samedi 09 septembre. 
La Commission Sportive a traité ce dossier en sa réunion du 25 juillet 2023. Depuis, plusieurs clubs contestent la 
constitution des poules et la faisabilité des matchs sur un week-end annoncé « très chaud » d’un point de vue 
climatique. 
Les clubs avaient la possibilité de faire appel de la décision de la Commission Sportive. Aucun ne l’a fait. 
Ensuite, pour le 09 septembre, vu les températures annoncées, il a été proposé aux clubs :  

 d’avancer les triangulaires de qualification au samedi matin 09 septembre à la condition que les clubs 
en présence soient tous d’accord. 

 de jouer sur des terrains en herbe plutôt que sur des terrains synthétiques. 
Enfin, si la Préfecture impose d’annuler toutes les compétitions sportives ce samedi 9 septembre, ou si les 
prévisions météorologiques se révèlent plus chaudes thermiquement, ces journées de pré-compétition seraient 
reportées au week-end suivant. 
Des élus et bénévoles du District représenteront le District à un maximum de triangulaires U15 et U13. 
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1.3.7- Service civique 
Le Bureau est informé des 72 demandes de postes en Service Civique pour cette nouvelle saison. Depuis, des 
clubs ont réclamé des postes supplémentaires. Mais le quota de la Ligue en termes de postes en Service Civique a 
été réduit par le nouvel agrément signé pour les trois prochaines années (-18%). Il faut patienter début octobre 
pour savoir si d’autres postes seront accordés. 
Chaque volontaire de club devra réaliser 15 actions PEF sur ses 8 mois de mission à raison de 2 par mois et initier 
avec son club une action sociale et citoyenne parmi celles proposées par le dispositif fédéral Marquer demain. Le 
partenariat avec GROUPAMA va permettre de poursuivre de proposer des séances d’initiation aux Gestes qui 
sauvent cette saison. 
Le District a postulé pour accueillir deux postes en Service Civique : 

 un poste pour le développement du football d’Animation. 
 un poste pour le développement des nouvelles pratiques. 

 
1.3.8- Social 
Baptiste GROSPERRIN, Apprenti en chargé de communication jusqu’au 23 août dernier a été reconduit dans son 
poste à compter du 1er septembre. Il suivra jusqu’au 30 juin 2025 une formation en alternance en M.B.A. 
Evénementiel Sportif à l’école Win Sport School de Tours. 
Suite à son étude sur la faisabilité de créer de nouveaux comptes sur les réseaux sociaux Instagram et LinkedIn, le 
Bureau donne un avis favorable à la création de ces comptes au titre du District où il sera chargé de les animer. 
 
1.3.9- Siège social 
Une rencontre est prévue le jeudi 07 septembre avec le service des domaines des Finances publiques pour l’étude 
du prix vénal du siège social du District, actuellement sous bail emphytéotique avec la ville de Tours. 
 
1.3.10- Finances 
Un rendez-vous est fixé jeudi 07 septembre avec l’expert-comptable pour évoquer le résultat des comptes 2022-
2023 arrêté au 30 juin. 
Le mandat de Commissariat aux comptes avec le cabinet KPMG cesse à la prochaine Assemblée. Il convient de 
décider avec lequel cabinet le District souhaite travailler sur le prochain mandat de 6 ans.  
 
1.3.11- Assemblée Générale 
L’Assemblée Générale du District est prévue le Jeudi 19 octobre comme prévu.  
Il est proposé aux membres du Bureau qu’elle se déroule dans les locaux du partenaire GROUPAMA, situés 2 rue 
Emile Aron, 37200 Tours dans leur belle salle de réception. 
Le Bureau donne son accord. 
 

Quant à la prochaine Assemblée Générale d’été, il est proposé qu’elle soit l’objet des élections pour la prochaine 
mandature 2024-2028. La date reste à définir selon les disponibilités de la Maison des sports de Parçay-Meslay 
(entre le 26 juin et le 02 juillet 2024).   
 
1.3.12- Matériel sportif 
La Ligue régionale du Centre de handball a sollicité le District pour le prêt de la nouvelle structure gonflable du 
District.  
Après consultation des membres du Bureau, le Président a refusé de prêter la structure.  
 
 
2- INTERVENTION DU SECRETAIRE GENERAL  

Patrick BASTGEN 
 

2.1- Vie des commissions 
Le Bureau est informé des candidatures suivantes pour intégrer les commissions du District : 

 Medhi BANDITI, à la Commission Jeunes et Technique, section Préformation. 
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 Mathieu BAUDOIN à la Commission du Statut de l’Arbitrage au poste de représentant des arbitres, en 
remplacement de Fabrice DREMONT, démissionnaire. 

 Chantal MEREAU en tant que Délégué officiel. 
 Marcel LAINE en tant que membre arbitre honoraire.  
 Emmanuel BELLANGER, Alain BLANCO, Jackie BERTHELOT, Eric BOUCHER, Fabrice DUTARDRE, Fabrice 

FREMONT, Alain LIVONNET, Ismet KACAN, Didier PETITEAU, Ludovic PORTE, Jean RAULT, Jean-Louis 
RENIER, les arbitres de Ligue et les membres de la C.D.A. en tant qu’observateur arbitres. 

Considérant l’avis favorable des présidents de commissions concernés, 
Le Bureau donne son accord à la condition que ces personnes soient licenciées FFF au District ou dans un club. 
 
Le Bureau est informé du renouvellement de la Commission des Arbitres pour la saison 2023-2024. 
Le Bureau donne son accord. 
 
Le Bureau est informé de la demande de radiation de M. Aurélien BARBIER de la Commission Sportive étant 
donné son indisponibilité professionnelle pour assister aux réunions. 
Le Bureau donne un avis favorable. 
 
Le Bureau est informé de la démission de Jérôme HERVE de la Commission de discipline pour motifs personnels. 
Le Bureau prend acte et le remercie pour son travail dans le football départemental.  
Le Bureau maintient à six, le nombre de membres au sein de la Commission de discipline. 
 
2.2- Lutte contre les incivilités 
L’opération fédérale Carton vert sur les catégories jeunes (U13 à U17) a connu un beau succès la saison dernière. 
Plusieurs clubs ont participé. 33 joueurs dont 30 féminines ont reçu un carton vert pour leur fair-play. Ces 33 
jeunes seront récompensés à l’occasion d’une soirée remise officielle des récompenses en octobre au District. 
 
2.3- Arbitrage 
La réunion de début de saison des arbitres s’est bien déroulée à Parcay-Meslay : 65 arbitres étaient présents. Les 
précisions sur les lois du jeu ont été présentées lors de cette réunion. Elles seront également envoyées aux clubs 
par courriel via Wetransfer. 
Le Président et le Secrétaire Général présents à cette réunion ont rappelé leur obligation de bien rédiger des 
rapports pour les commissions du District et relater les faits disciplinaires ou non des matchs. 
Le Bureau déplore comme en Ligue Centre Val de Loire le faible taux de retour des dossiers de renouvellement 
des arbitres avant le 31 août, échéance obligatoire pour représenter leur club d’appartenance du point de vue 
Statut de l’arbitrage.  
 
 
3- INTERVENTION DU DIRECTEUR ADMINSITRATIF  

Fabrice DURAND 
 

3.1- Facturation clubs 
Le Bureau est informé de la situation du club de l’A.S. AUBRIERE dans sa dette vis-à-vis du District liée à la 
cotisation District et l’acompte engagement saison 2022-2023 exigée depuis le 10 août dernier. Le club n’a pas 
réglé sa dette suite à sa première relance où l’échéance était fixée au 31 août 2023. De nombreux échanges par 
mail se sont effectués ces derniers jours entre le club, la Ligue Centre Val de Loire et le District. 
La Ligue a accordé ce jour même le déblocage des licences suite aux virements bancaires effectués par le club 
pour régler son acompte licence renégocié. 
Après débat au sein des membres du Bureau, le Bureau décide d’exiger du club de l’AS AUBRIERE le règlement de 
sa dette de 453 € avant le vendredi 22 septembre.  
Au-delà de cette échéance, le Bureau sanctionnera le club de match perdu par pénalité pour les matchs joués par 
son équipe seniors jusqu’au paiement intégral de sa dette. 

 
3.2- Vie des clubs 
Le Bureau est informé des points suivants : 

 Affiliation du nouveau club libre : F.C. PAYS SAVIGNEEN. 
 Club en non activité totale E.S. VILLAINES LES ROCHERS. 
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 Club en non activité partielle, catégorie seniors : E.S. VALLEE VERTE 
 
3.3- Entente 
Le Bureau est informé des demandes d’entente en cours de traitement depuis le logiciel Footclubs. 
 
 
3- TOUR DE TABLE  

 
 

3.1- Vie des clubs 
Christophe BROSSARD informe le Bureau que le Challenge André Basile organisé par le club de l’U.S PERNAY se 
tiendra le samedi 09 septembre.  
 
3.2- Actions sociales et citoyennes 
Martine CHEVALLIER informe le Bureau que l’Association locale de Tours des donneurs de sang a été rencontrée 
le 31 août. Une sensibilisation aux dons du sang pourrait se mettre en place sur les quatre manifestations des 
jeunes organisées par le District. 
 
3.3- Football d’animation 
Philippe BONNET informe le Bureau que les réunions de secteur des U7 et U9 commenceront la semaine 
prochaine. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée. 
 
 
 
 
 
Patrick BASTGEN        Philippe GALLE 

 
 
 
 
 

 
Secrétaire Général      Président 
 
 
 
 
 
 

 


